

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



# Síntesis

25 de Junio de 2025

## SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica de Hoy	<a href="#">Punto y Seguido</a> Juan Manuel Jiménez	Calles sin franeleros	La iniciativa presentada por Clara Brugada para reformar la Ley de Cultura Cívica y castigar con hasta 36 horas de arresto inmutable a quienes exijan dinero por apartar lugares o cuidar autos en la vía pública suena como una medida urgente y necesaria. Nos cuentan que la estrategia de seguridad implementada en Azcapotzalco, en coordinación con el Gobierno capitalino y la <b>SSC</b> , comienza a rendir frutos pues según el más reciente reporte del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, la incidencia delictiva en la demarcación bajó 7% entre enero y mayo de este año en comparación con el mismo periodo de 2024, destacando la reducción sostenida de delitos de alto impacto como robo a transporte, extorsión, feminicidio y homicidio doloso.
Basta	<a href="#">Altavoz</a> Salvador Guerrero Chiprés	Ecosistema prehospitalario	Ante las emergencias, tres números están ampliamente socializados por su capacidad para concitar atención oportuna y desencadenar una estructura operativa compleja, diseñada para actuar con precisión. En el 911, operado en la CDMX desde el C5, inicia la ruta que puede hacer la diferencia entre la vida la muerte. Su sinergia define el modelo capitalino prehospitalario, donde se coordina el triage clínico: el envío de ambulancias, patrullas y servicios especializados. Este año se han recibido 139 mil 187 casos y movilizado unidades en más de 37 mil ocasiones. El 60% de las situaciones son atendidas por elementos del <b>ERUM</b> , el 33% por el CRUM y el resto por la Cruz Roja.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Fuerza	Con Omar García Harfuch al frente de la SSPC, el gobierno confirma músculo, <b>con mil 233 detenidos en 15 días, 22 objetivos prioritarios neutralizados y 8 toneladas de droga aseguradas</b> . Si la intención es reforzar la seguridad desde la raíz, que venga la ley. Porque, si algo merece México, es paz con justicia.

Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana,	Omar García Harfuch, incluyó por primera vez en el informe que presenta cada quincena en Palacio Nacional datos sobre el combate al huachicol, que se ha vuelto prioritario en la estrategia del gabinete correspondiente y ayer resaltó que tan solo en las últimas dos semanas autoridades federales locales <b>aseguraron un millón 800 mil litros de combustible, de los cuales un millón 200 mil se hallaron en Allende, Nuevo León, 500 mil en Coatzacoalcos, Veracruz, y el resto en diversas entidades.</b>
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	La Guardia Nacional, activo importante	La Guardia Nacional se ha convertido, en poco tiempo, en referente central de la seguridad pública en el país. Su nivel de aprobación entre la ciudadanía es alto, eso muestra que su existencia atiende una necesidad real. Aunque incomode decirlo, <b>lo cierto es que, en muchas entidades federativas, las policías locales son parte del problema de la seguridad, no de la solución. La Guardia es, en muchos sitios, la única alternativa para hacer un trabajo de protección desde la perspectiva policiaca, que implica cercanía con la gente y preparación intensiva en materia de recursos humanos.</b>
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	La supersecretaría de García Harfuch	Claudia le dio una responsabilidad mayor: la Secretaría de Seguridad, y lo transformó en un fuerte aspirante a la Presidencia de la República. Ayer fue emitido un acuerdo que convierte en supersecretaría la que tiene a su cargo. <b>Contará con tres subsecretarías, la de inteligencia e investigación policial, la de política criminal, vinculación y protección civil, y la de prevención de la violencia; 14 unidades de carácter especializado, entre ellas, la encargada de investigar casos de delincuencia organizada, los de alto impacto como secuestro y extorsiones, los transnacionales, de investigación cibernética y operaciones tecnológicas, y 53 direcciones generales.</b>
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	La hicieron pasar por muerta para robarle a su hija en un hospital de la CDMX	¿Qué está pasando en la fiscalía de la CDMX, que no sólo no hacen su trabajo para hacer cumplir la ley, sino que nada les mueve el corazón? Claro, si la víctima no es suya, léase su familiar, amigo o compañero de partido Morena, PT o del Verde. <b>Vanessa Castillo, de quien les he hablado y he documentado cómo ha sido víctima del sistema judicial de la CDMX en los tiempos de Ernestina Godoy y del sistema de salud de la '4T'</b> , fue recibida, tras comenzar a desnudarse en el Zócalo en un martes ciudadano de Clara Brugada, por Jesús Martínez Roldán, gente cercanísima de la fiscal Bertha Alcalde y, aunque le prometió revisar su caso, hasta hoy no han hecho nada por ella.

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Sol de México	<a href="#">A La Sombra</a>	La Suprema Corte de Justicia de la Nación	La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió cuatro mil 356 asuntos en 2024, con decisiones que impactaron directamente en la vida de miles de personas. <b>Ordenó frenar recortes a pensiones, garantizó el acceso al aborto legal para menores víctimas de violación y exigió que las autoridades de salud respeten el consentimiento de personas con discapacidad.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Cuándo es correcto hablar de corrupción según Morena	La “mal llamada corrupción” fue una de las frases que pronunció la senadora morenista Araceli Saucedo Reyes en defensa del dictamen de la Ley para Eliminar Trámites Burocráticos. Desconocemos de dónde es ‘mal llamada’, cuando el fundador de la ‘4T’ usaba un día sí y al otro también el término, incluso criticó que la práctica nunca fuera abordada en los periodos neoliberales ni siquiera en tesis académicas. <b>Será porque si se trata de corrupción entre morenistas, sí es mal llamada</b>
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Muy temprano con la resistencia	Todavía ni siquiera se ha llegado a plantear formalmente, pero al parecer, <b>la mera posibilidad de que el PAN pueda concretar una amplia alianza electoral con Movimiento Ciudadano</b> de cara a 2027 ya está generando incomodidad en algunos sectores del panismo.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Ya salió el quedabién	<b>Ricardo Gallardo, buscando opciones más allá de Morena anda el gobernador de San Luis Potosí,</b> Ricardo Gallardo, para entablar alianzas rumbo a 2027. Ayer dijo que, si no se concreta un acuerdo con el morenismo, podría buscar a otros partidos políticos. Estamos listos para escuchar cualquier otro tipo de alianzas, no nos vamos a quedar esperando.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	El carro completísimo	En las bancadas del partido guinda en el Congreso nos dicen que fue tomado como banderazo de salida para ir, ya no por el carro completo, sino completísimo, <b>el comentario de la presidenta Claudia Sheinbaum contra el Instituto Nacional Electoral, que, si bien validó la elección judicial, lo hizo por la mínima, apenas 6 votos contra 5.</b> Los consejeros electorales "rebeldes" argumentaron que el ejercicio se vio alterado por el uso de acordeones.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Las fosas de Morelos	La revelación de colectivos sobre lo hallado en la fosa clandestina del panteón de Jojutla, Morelos, puso en el foco el fenómeno de las desapariciones en esta entidad, que el ahora exgobernador Cuauhtémoc Blanco, <b>entregó sumida en una crisis en la materia.</b>

El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	El INE seguirá los pasos del Inai	En la mañanera de ayer la presidenta: "Ahora el INE - desde mi punto de vista se extralimitó en decir que 'había votos que no deberían haberse incorporado al resultado final'. <b>Esa es labor del Tribunal Electoral, no del INE; el Tribunal tiene esa atribución, el Instituto Nacional Electoral, no.</b> Ahora, quieren revisar quién sabe qué tantas cosas, cuando no es su atribución.
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	Sheinbaum vs. INE	Hoy, la existencia del INE vuelve a estar en veremos. La <b>presidenta Claudia Sheinbaum</b> recordó ayer que, entre sus 100 compromisos, está la reforma electoral que dejó pendiente AMLO. "Hace falta y ya, en su momento, la vamos a presentar", dijo en la mañanera.
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckermann	La presidenta quiere cambiar de tema	No creo que haya una estrategia bien planeada y ejecutada por parte del gobierno de Morena para limitar la libertad de expresión. Lo que SÍ pienso es que hay muchos morenistas con piel delgada, como dice Gerardo Esquivel, que les disgusta que los critiquen y abusan de su poder. <b>Eso explica por qué se han multiplicado los casos de políticos que quieren acallar voces críticas de periodistas y ciudadanos utilizando a tribunales obsecuentes que se prestan para tal propósito.</b>
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Guardia Nacional: ¿seguridad o militarización?	La aprobación de la reforma a la Guardia Nacional por la Cámara de Diputados marca un antes y un después en la estrategia de seguridad pública de México. Con 349 votos a favor y 132 en contra, Morena y sus aliados dieron luz verde a una nueva ley que subordina la Guardia Nacional al Ejército, <b>le otorga estructura y disciplina militar, y permite a sus integrantes contender por cargos de elección popular, siempre y cuando se separen del cargo con anticipación.</b>
El Universal	<a href="#">Serpientes y Escaleras</a> Salvador García Soto	La licencia especial abre El poder a los militares	Tal vez esta reforma inaugure la nueva era en la que, al autoritarismo parlamentario de Morena ya no sólo apruebe lo que se dé la gana con sus mayorías absolutas y artificiales, sino que además aprobarán las reformas que quieran, por más absurdas, burdas o inconstitucionales que resulten, con el cinismo y la tranquilidad de que ya no habrá <b>Suprema Corte que se atreva a invalidar o declarar inconstitucional cualquier cambio constitucional o legal que sirva a los intereses del régimen.</b>
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Clara deja correr el paro judicial	A Clarita no le corre prisa porque el problema se solucione. Es más, hacia el interior del TSJ se dice que el paro podría prologarse hasta agosto, <b>lo que generaría un caos que afectaría no solo a la capital, sino al resto del país.</b>
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán del Río	Doce días de guerra, sin cese al fuego.	El presidente estadounidense Donald Trump, quien ordenó el bombardeo de Irán durante el fin de semana anterior, posteó en su red Truth Social que, gracias a su intermediación, israelíes e iraníes habían alcanzado un cese al fuego, y dio por terminado el conflicto, al que bautizó como "Guerra de los Doce Días".

La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Guardia Nacional y transitorios	El artículo 21 constitucional señalaba que "las instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil, disciplinado y profesional"; que "la Federación contará con una institución policial de carácter civil denominada Guardia Nacional"; que <b>"la formación y el desempeño de los integrantes de la Guardia Nacional y de las demás instituciones policiales se regirán por una doctrina policial"; y que la multicitada Guardia, "civil", estaría adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública federal</b>
El Economista	<a href="#">Signos Vitales</a> Alberto Aguirre	Adiós al INE	La reforma al sistema electoral que impulsará Sheinbaum desde Palacio Nacional estará condicionada por la austeridad republicana. Más que reducir las prerrogativas para los partidos políticos, <b>la Presidenta quiere reducir aún más los recursos erogados por el INE</b> , tanto en la organización de los procesos electorales como en otras tareas sustantivas, principalmente la integración del listado de votantes y la expedición de la credencial para votar con fotografía.
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Menos mando a García Harfuch	Hoy la diferencia entre gobierno y disidencia se refleja en <b>quitar formalmente el mando de la Guardia Nacional a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Omar García Harfuch.</b>
Milenio	<a href="#">Atando Cabos</a> Denise Maerker	Control e indisciplina	<b>Extraña mezcla de centralismo gubernamental y descontrol partidista el que se observa en estos momentos en la llamada 4T.</b> Por un lado, múltiples manifestaciones de descoordinación, indisciplina desafíos a la autoridad partidista y presidencial de parte de políticos de la coalición gobernante
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López-Dóriga	Huachicoleo, otra de las grandes mentiras	Una de las grandes mentiras de López Obrador, y mire que está competido ese ejercicio su gobierno, fue que había resuelto el robo combustible, huachicol. Pero él seguía con su engaño de haber resuelto el problema, lo que el gobierno de Claudia Sheinbaum <b>recibió su pico más con diversificaciones multimillonarias con el contrabando de gasolina por ferrocarril de diesel por mar.</b>
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva Palacio	Manotazo en la mañanera	La presidenta Claudia Sheinbaum dio un golpe de timón a su conferencia mañanera: un nuevo reglamento para sus mañaneras, con 30 reglas para los medios de comunicación en busca de un ordenamiento. Sin embargo, lo que dejan ver algunos de sus puntos es confusión sobre el objetivo de un instrumento de comunicación política y su urgencia por retomar la iniciativa, así como el control de la agenda y la narrativa..
Excélsior	<a href="#">365 Días</a> Ciro Gómez Leyva	Una carta póstuma de Isabel de Wallace	Ayer hablé con Roberto; me dijo que, agónica, Isabel se la dictó para que nos la entregara en caso de que la <b>Suprema Corte comenzara a ordenar la liberación de los secuestradores y asesinos del hijo de Isabel</b> , bajo el supuesto de haber sido torturados.

El Universal	<a href="#">Historias de un Reportero</a> Carlos Loret de Mola	En este país se respeta la libertad de expresión	En el país donde se respeta la libertad de expresión no despiden a ningún periodista porque eso es lo que quieren en Palacio Nacional. En el país donde se respeta la libertad de expresión, los medios de comunicación no sustituyen analistas críticos con voces que militan en el régimen.
24 Horas	<a href="#">La Divisa del Poder</a> Adrián Trejo	Del partido hegemónico al partido único; la ruta de Morena	Del partido hegemónico al partido único; la ruta de Morena a reforma electoral que prepara el gobierno morenista pretende reducir el número de diputados y senadores plurinominales, <b>reducir o incluso desaparecer el financiamiento público a los partidos que los consejeros electorales sean electos en votación popular.</b>
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Samiento	El extra... ordinario	La propuesta del extraordinario surgió después de que la presidenta Sheinbaum echó para atrás la nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Ley Censura, cuyo dictamen había sido avalado por la vía rápida en comisiones del Senado e iba a aprobarse en el pleno el mismo día en que la Presidenta la retiró. Ante las críticas generalizadas, <b>el régimen decidió hacer una serie de consultas con las industrias de telecomunicaciones y radiodifusión y con organizaciones de defensa de la libertad de expresión.</b>
Milenio	<a href="#">Día con Día</a> Héctor Aguilar Camín	La censura y quien la puede frenar	La censura y quien la puede frenar presidenta Sheinbaum ha respondido a las preocupaciones de muchos sobre la <b>oleada de casos recientes que atentan contra la libertad de expresión.</b>
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	Y ahora un Trump agrandado	<b>El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, declaró una "victoria histórica"</b> y dijo que "tiramos el programa nuclear de Irán al caño", y aprovechó agradecer su socio: "Israel nunca ha tenido un amigo como el presidente Trump".
Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	Ciberacoso de Beatriz a Claudia	La conmemoración coincidió con uno de los temas que surgieron en "la mañanera del pueblo", en que Sheinbaum cometió la imprudencia de responder preguntas idiotas contra los consejeros más respetables del Instituto Nacional Electoral pero, sin venir al caso, se puso a defender al morenista gobernador Alejandro Armenta, impulsor de la ley censura condenada por organismos no gubernamentales, la Red de Periodistas de Puebla, Artículo 19, Amnistía Internacional y la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, tan ominosa que hasta la chatarrizada Comisión Nacional de Derechos Humanos de Rosario Piedra interpreta que <b>"puede limitar" la libertad de expresión, calificándola de ley ambigua y pidiendo que se revise</b>
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Con todo y que era su cumpleaños	Claudia Sheinbaum no se veía tan contenta ayer en la mañanera. De hecho, sorprendió cuando dijo que los <b>consejeros del INE se "extralimitaron" por atreverse a criticar las irregularidades de la elección judicial.</b> Y



			fue más allá: "Tienen una posición política que se traduce en todo lo que esté en contra del gobierno de la Cuarta Transformación."
--	--	--	---



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC